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RUBRIQUE ÉCONOMIELansana Sarr  Tél: 628 97 19 33 sarrlansana93@gmail.com
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RESPONSABLE SITE WEBYoussouf Hawa Kéïta Tél : 622 28 54 00

CHEF SERVICE FABRICATIONAbdoulaye Alsény BangouraTél: 664 00 44 47  abalbangou@gmail.com
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CHEF SERVICE COMMERCIALAmara Sylla  Tél: 628 80 71 88

BP: 191 Conakry, République de Guinée
E-mail: horoya1958@gmail.com
Siège: Boulbinet - C. de Kaloum

Le Président de la Tran-sition a introduit la céré-monie en rappelant sapremière prise de contactavec le patronat guinéenau lendemain du 5 sep-tembre dernier.
« Depuis qu’on a com-mencé les concertationsau niveau du Palais Peu-ple, je vous ai écouté.  J’aicru comprendre qu’on atous besoin de céder etde se donner la mainpour y arriver, c’est-à-direconcentrer nos effortspour pouvoir percer etconquérir le marché in-ternational ».
Le Colonel MamadiDoumbouya a exprimé safierté de voir les entrepri-ses guinéennes sur lemarché international.
« Pour moi ce sera unefierté de voir les entrepri-ses guinéennes sur lemarché international à sa-voir les BTP, les Mines ettous ceux qui vont avec. Lepatronat est pourvoyeurd’emplois pour nos popu-lations. Il faut avoir assez

Le lancement des tra-vaux a eu lieu mardi, 19avril à l’école du centresise au quartierKouléwondi dans la com-mune de Kaloum (Co-nakry) en présence desreprésentants du WAQFBID-Guinée, de la Direc-tion Communale del’Education de Kaloum(DCE), ainsi que d’autrespersonnalités.
L’occasion pour le Direc-teur Communal de l’Edu-cation de Kaloum,Ibrahima Yattara de rappe-ler que l’école est un lieud’apprentissage et de par-tage idéal pour l’éducationde nos enfants qui formedes futurs cadres, citoyensmodèles, acteurs du déve-loppement socio-écono-mique de notre pays.
Son assainissement etson entretien dit-il sont bé-néfiques à la santé desélèves et des enseignants.C’est dans cette optiquequ’il n’a pas manqué d’ex-primer sa profonde grati-tude à WAQF BID Guinée,qui a bien voulu accompa-gner les écoles de Kaloumdans ce sens à traversl ’ADEEBLP chargé de

PALAIS MOHAMMED VLe Président Mamady Doumbouya invite les responsables du patronatà concentrer  leurs efforts pour conquérir le marché international
Ce  jeudi, 14 avril, le Président de la Transition, Colonel  Mamadi Doumbouya a  reçu au Palais Mohammed V  les membres du
bureau du nouveau patronat guinéen unifié. La rencontre s’est déroulée en  présence du ministre du Commerce, de l’Industrie et
des Petites et Moyennes Entreprises, Dr Bernard Goumou.

d’expériences et êtreoutillés pour mener à bonport le navire et
aspirer à uneemployabilité de la jeu-nesse guinéenne à traversun patronat fort, à l’imagedes autres. Je vous de-mande de serrer les coups,de se donner la main, avoirla même vision. On peutêtre riche mais si on n’apas de vison on ne peutpas évoluer ».  Je vous féli-

cite d’avoir la grandeur decréer cet outil qui pourraêtre vraiment utile pour nosenfants et pour nos petits-enfants,» s’est réjoui leColonel.
Sur ce, le Président de laRépublique a promis d’ap-puyer le patronat pourl’émergence de l’institu-tion.

«Nous allons vous appuyersi besoin, surtout n’hésiterpas pour vous permettre defaire le boulot et vous permet-tre bien sûr de faire respec-ter nos textes. Le contenu lo-cal est très important pourmoi, parce que ça nous per-met de développer le pays,donc pour ce faire, il faut avoirune vision. Il faut une fois en-core se donner la maincomme la chambre de com-

merce a pu le faire.18 ans sans l’unionje pense que c’esttrop pour un pays,mais aujourd’hui onpeut se rattraper avecla vision commune etsi l’on regarde tousdans la mêmedirection.Une foisencore de plus mon-sieur le ministre aubesoin surtout, n’hé-siter pas, venez pourqu’on puisse trouverdes solutions pourfaire avancer les cho-ses,» a-t-il indiquéavant de conclure.
«Je vous encouraged’avantage à se donnerla main et àdepersonnaliser lachose pour moi le plusgrand projet qu’on a c’est le projet de la Gui-née qui depasse le pro-jet personnel», conclu-t-il.
Précisons que les gros-ses pointures  de la

Confédération Généraledes Entreprises de Gui-née  ont pris part à cette rencontre .
I ls sont entre autres,Ansoumane Kaba Guitter,président, El hadjMohamed Habib hann,vice-président chargé de lagouvernance et dudéveloppement,KerfalaPerson Camara alias KPCqui s’occupe de l’interna-tional  et Ismaël Keïta,chargé à la communica-tion.
I l  est d’une nécessitésubstantielle de rappelerque c’est El hadj MohamedHabib Hann, actuel vice-président chargé de lagouvernance et du dévelop-pement qui a prôné dansune démarche teintée delucidité la mise en placed’un patronat unifié dansl’intérêt du secteur privéguinéen. Ce quiaujourd’hui vient de sematérialiser.

Sylla Ibrahima Kalil

CURAGE DES LATRINES SCOLAIRES DES ECOLES PUBLIQUESL’ADEEBLP à l’œuvre
Ce projet a été initié par l’Association d’Appui pour l’Équipement et d’Entretien desBiens et Lieux Publics (ADEEBLP) sur financement du WAQF BID-Guinée pour unedurée d’une semaine. Il vise à offrir un cadre de vie idéale qui concours aurenforcement et à la préservation de la santé en milieu scolaire précisément à Kaloum,en vidant et en nettoyant des latrines.

l’exécution des travaux.
Le président del’ONG, l’Association d’Appuipour l’Équipement et d’Entre-tien des biens et lieux publics(ADEEBLP), Hamidou Diallo,a décliné les objectifs de sastructure qui, selon lui, s’arti-cule autour des points quisont entre autres : La simpli-fication dans la gestion saineet efficace des infrastructurespubliques scolaires ; la sa-tisfaction hygiénique etenvironnementale des élè-ves dans les établissementspublics ; le confort et la pro-preté dans les milieuxscolaires. C’est pourquoi,depuis 2017, ladite ONG évo-lue dans ce sens pour appor-

ter leur modeste contri-bution en matière de pré-servation de la santé desélèves et enseignantsévoluant dans les éta-blissements publics dela commune de Kaloum.
Saluant WAQF BID-Gui-née pour son soutien in-défectible, HamidouDiallo a rassuré quetous les établissementsscolaires publics deKaloum bénéficieront deces avantages qui offrentune chance à tout unchacun de se tenir àl’aise dans son école.Pour sa part, le repré-sentant de WAQF BID-Guinée à la cérémonie,

Alhassane Bah a ras-suré la disponibilité deson institution à œuvrerdans ce sens. Un do-maine qui contribue àl’amélioration des condi-tions de vie des bénéfi-ciaires.
Le conseiller pédagogi-que du ministre de l’En-seignement Pré-universi-taire et de l’Alphabétisa-tion MEPU-A,Souleymane Sy Savané asalué et remercié les ini-tiateurs du projet et l’ap-pui financier des partenai-res à l’image de WAQFBID-Guinée d’intervenir eten toute responsabil itédans le curage et le net-toyage des toilettes scolai-res de la commune deKaloum. Il est bien beau deconstruire des infrastructu-res scolaires, mais s’il n’ya pas de toilettes saines,des latrines qui peuventrépondre aux attentes desutilisateurs, leur santé res-tera toujours exposer. C’estpourquoi, j’invite les béné-ficiaires à l’utilisation judi-cieuse de ces bijoux dansl’intérêt de tous a-t-il con-clu.

Sékouba Kourouma
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HOROYA : Quels sont vossentiments par rapport àvotre nomination ?
Ibrahima Koné : J’ai dessentiments de joie, de fierté,de reconnaissance et aussitrès comblé de cetteconfiance du président de latransition, le colonel MamadiDoumbouya. Et je profite dela même occasion pourremercier Madame DialloRose Pola Pricemou, ministrede l’Information et de laCommunication. Cetteconfiance placée à mamodeste personne me vadroit au cœur. En tant quepersonnel de la direction, jemesure l’ampleur des défis àrelever pour que le quotidiennational Horoya sorte des

RELANCE DU JOURNAL HOROYALes ambitions du nouveauDirecteur général !
Nommé directeur général du quotidien national Horoya dans la soirée du jeudi 14 avril 2022 par le président
de la transition, Colonel Mamadi Doumbouya, Ibrahima Koné a remercié ce dernier (chef de l’Etat) et son
Premier ministre, Mohamed Béavogui sans oublier la ministre de l’Information et de la Communication.
Fin connaisseur des maux de la boîte ayant été longtemps DGA, il s’est aussitôt fixé des objectifs à
atteindre. Combattant, courageux et surtout travailleur, le nouveau patron du premier journal de la presse
écrite de la Guinée voire de la sous-région compte relever les nombreux défis avec son adjointe qui n’est
autre que Mme Sylla Fatoumata Mame Diallo, ex-conseillère technique du Ministère de l’Information et de
Communication.
Dans cet entretien qu’il a bien voulu nous accorder, il explique ce qu’il faudra attendre de ce media dans
les prochains mois et années. Lisez !

maux dont-il souffre afin qu’ilpuisse retrouver son nomd’antan. Car, c’est l’un despremiers journaux de lapresse écrite de la Guinée,voire de la sous-région. Maismalheureusement, il (Horoya)se trouve aujourd’hui audernier rang des quotidiensde l’Afrique francophone.Donc mon objectif, c’est de leramener devant par la grâceà Allah.
Est-ce vous avez un planpour sortir de l’ornière cemédia ?
Le plan d’action avait étéconforté et amendé. Jerappelle que le président dela transition, Colonel MamadiDoumbouya a eu l’amabilitéde nous rendre visite et avoir

le temps de visiter nos locauxet il a vu l’ampleur desdégâts. C’est ainsi qu’il apromis de changer l’image dujournal Horoya. Il y a de celadeux mois, tout le travail a étéfait en amont. Il a aussidemandé tout le travaildétaillé pour la rénovationcomplète du bâtiment et sansoublier les équipements.Tous les dossiers ont étémontés de nos jours. Peut-être dans une semaine, lestravaux vont commencer et lequotidien national Horoya,dans quelques mois va êtredans les bâtiments flambantsneufs et très bientôt legouvernement va nousoctroyer des fonds pour laconstruction d’une imprimeriemoderne de dernière

génération. Et l’endroit estdéjà acquis et la machine estau Sénégal. Il suffit  toutsimplement de se déplacerpour la chercher.
Peut-on connaître vosprojets immédiats ?
C’est de réanimer, donnerun nouvel élan à Horoya, ettous les dossiers sont prêts.Dans une semaine, lestravaux de rénovation vontcommencer et après onmettra les équipements enplace. Nous avons deshommes, mais pasd’équipements. Regardezmême dans les bureaux, il n’y
a même pas de chaises.Donc, i l faut trouver desconditions idoines pour que

des gens puissent produiredavantage.
Quelle politique allez-vousmettre en place sachantque la presse écrite tant àdisparaître ?
Il est à tendance mais il n’estpas mort. Je ne pense pas s’ily a un pays dans le mondequi n’a pas un organe depresse écrite même ceux quisont en guerre. Le journal del’Etat fait partie du patrimoineet l’Etat doit être en mesurede le financer, d’apporter sonsoutien et les moyens. C’estcomme la police, lagendarmerie, l’Etat met desmoyens. Aujourd’hui, l’Etatmet des mill ions pour lapresse privée, pourquoi pasla presse publique ?Mon premier combat,c’est de ventiler lequotidien nationalHoroya dans tout lepays de la Guinéevoire les sous-préfectures, lesdistricts, lesministères, les

ambassades. Donnerla bonne informationde l’Etat aux Guinéenspartout où ils setrouvent.
Votre regard sur lesstagiaires qui sont àHoroya ?
Un regard posit ifdepuis la prise dupouvoir par le colonelMamadi Doumbouya le5 septembre dernier. Les instructions quenous avons reçuesdans les ministères etdans les directions,c’est de faire l’état deslieux concernant lestravailleurs, cela futfait. Nous savons denos jours quels sontles fonctionnaires àHoroya et lesstagiaires. Leprésident de latransition n’a pascessé de rappeler queles stagiaires doiventêtre pris en compte. Mais nesera pris que les stagiairesréguliers et qui seront utilesà nous. Au-delà même desstagiaires, tout le monde doitêtre utile au journal.

Un mot sur votrecollaboratrice directe, laDGA
C’est une jeune sœur, nousavons tous été nommésensemble. Elle a étéconseillère technique duministre. C’est une femmebattante, et j ’espèreensemble, nous allons sedonner la main pour releverles défis qui nous interpellent.

Entretien réalisé parIbrahima Sory & AmadouMouctar Diallo



HOROYA - Quotidien national N°8099 du mercredi 20 avril 2022

4Actualité

C’est pourquoi, le procureur
général veut désormais
prendre les choses en main. 
Puisque lors de
s a  s u s p e n s i o n ,
des services de  Police
Judiciaire  ont repris des 
pratiques qui ont tendance à
nuire de nombreuses
réformes amorcées en
matière pénale dans notre
pays.
Ainsi, le Procureur général

sachant que la Guinée a
signé, par le passé, de
nombreux engagements liés
aux droits de l’Homme, a
effectué récemment, en
compagnie d’une délégation
de son cabinet, des visites
inopinées dans certaines
unités de police,
gendarmerie ainsi que les
parquets d’instance de
Conakry.
Une démarche qui va sans

nul doute lui permettre de
toucher du doigt les réalités
en matière de justice dans
notre capitale.  Dans cette

C’est en cela que la direction
nationale de la santé familiale
et de la nutrition, a organisé
ce mardi 19 avril 2022, à
Conakry, un atelier de
dissémination du dossier
d’investissement pour le
financement de la santé
reproductive, maternelle,
néonatale, infantile,
adolescents-jeunes et
nutrition 2020-2024.
Enfin, d’amener les parties

prenantes à comprendre et à
s’approprier du contenu du DI
de la SRMINIA-N.
A cette

o c c a s i o n ,  D r  K a d i a t o u
Baldé, médecin spécialiste
s a n t é
maternelle, néonatale et infantile
à UNICEF-Guinée a expliqué
les raisons de la tenue de
cette rencontre de débats.
« Cette initiative de
dissémination de ce
document a beaucoup tardé.

RESPECT DE LA PROCÉDURE PÉNALECharles Wright visite les commissariats
Alphonse Charles Wright, le procureur général près la Cour d’Appel de Conakry a pris son bâton de pélerin pour visiter certains
commissariats de la ville de Conakry. Cette tournée fait suite à une alerte par plusieurs ONG de défense des droits humains.

tournée du Procureur
général, Charles Wright qui
l’a conduit à Kaloum, Dixinn
et Matam, a exprimé toute sa
gratitude au Président de la 
t r ans i t i on ,   le  Co lone l
Mamadi Doumbouya.
A cet effet, il s’est réjoui du 

travail abattu : « Le
Président de la République
a été clair par rapport à la

justification effective de la
prise du pouvoir. Il a voulu
faire en sorte que l’institution
judicaire soit forte et
indépendante. Il a demandé
à tout un chacun qu’il soit du
parquet ou du siège
d’œuvrer pour le respect des
droits humains. En tant que
Procureur général, dans
mon rôle de surveillant des

activités de police judiciaire,
j’ai l’obligation de contrôler
leurs activités sur le terrain.
Quiconque parle de
surveillance prend en
compte les différentes
inspections sur le terrain. On
ne peut pas surveiller en
étant au bureau. Donc, nous
avons commencé par la
commune de Kaloum en

passant par la commune de
Dixinn et Matam pour dire
aux officiers de police
judiciaire que nous
comptons sur eux parce
qu’ils constituent une
j u s t i c e  d e  p r o x i m i t é .
Mais, nous avons aussi les
yeux regardant sur la
mesure de garde à vue,
parce que je voudrais que
l’année prochaine, la Guinée
soit parmi les pays cités
comme défenseur des droits
humains. Mais je crois
qu’avec ces inspections et
surveillances inopinées,
nous allons atteindre le bout
du tunnel dans l’intérêt de la
bonne administration de la
justice », a-t-il dit en
substance 
Bien que quelques

manquements soient
détectés par endroits, le
Procureur général a souligné
qu’ils sont à moitié
satisfaits de ce qui a été fait.

Thierno Kalifatou
Doumbouya

GUINÉELa santé de la reproduction en débats
La mortalité maternelle, néonatale et infanto-juvénile continue d’être un problème majeur de santé publique dans plusieurs pays en
voie de développement. En Guinée, malgré quelques progrès observés depuis l’enquête démographique en 2012, le niveau des
indicateurs d’impact reste encore très préoccupant.

Si on a pu
le réaliser, c’est parce que
c’est un dossier sans lequel
un pays ne peut pas se
planifier à l ’interne et
à l’externe et ne peut pas
mobiliser des ressources
financières. Donc, c’est un
dossier de plaidoirie de
mobilisation et de mise en
commun de toutes les
ressources avant de
les planifier dans un
document stratégique qu’on
appelle la Santé de la
r e p r o d u c t i o n
m at e rne l l e ,  né ona ta l e ,  
infantile. Il sera ainsi
un document de référence de
toutes les planifications en
quête d’intervention dans le
cadre de la réduction de la
mortalité infantile, néonatale
et la promotion de la nutrition
des enfants et les femmes
enceintes », a indiqué Dr
Baldé.
Selon elle, le ratio de la

mortalité maternelle est de
550 pour 100 000 naissances
vivantes (MICS 2016), le taux
de mortalité néonatale est de
32 pour 1000 naissances
vivantes, le taux de mortalité
infantile de 67 pour 1000

naissances vivantes (NV) et
le taux de mortalité infanto-
juvénile est de 111 pour
1000 NV (EDS 2018).
C’est pourquoi, le document

stratégique permettra de

contribuer à la réalisation des
objectifs de développement
durable ( ODD), a mentionné
Dr Kadiatou Baldé de
UNICEF-Guinée.

Sylla Sana
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A l’entame de son homelie,l’archevêque a rappelé à sesfidèles la signification de lapâques. « Ce jour est un jourde fête, une journée de joie.Alléluia. Pâques signif iepassage. Il  s’agit dupassage des ténèbres à lalumière, du passage de lamort à la vie. Jésus est lepremier à faire ce passage.Telle est la foi de l’Eglise.Pâques est la fête de lalumière, la fête de la vie, lafête de la joie. C’est aussi lafête de l’espérance ouencore la fête de la paix. Lechrétien est convaincu que lemanque de paix nedisparaîtra pas sans letravail de chacun et chacuned’entre nous. La paix commencepar la conversion des cœurs carc’est dans le cœur des personnesque germe tout le bien et tout lemal que nous voyons dans lemonde: guerre, injustice,assassinat, corruption etc.Travailler pour la paix c’est desefforts sur soi même pouracquérir comme le disait le papeSaint-Jean Paul 2 la capacitéd’être attentif à son frère, lacapacité de voir surtout ce qu’il y ade positif dans l’autre et de savoirdonner une place à son frère enportant les fardeaux des uns desautres et en repoussant lestentations égoïstes quicontinuellement nous tendent despièges et qui provoquentcompétition, défiance, jalousie.

Le cathédrale Sainte Marie dekaloum fût l’un des points deconvergence pour la circons-tance.
A 10h le cathédrale était rem-plie de fidèles, dont des fem-mes accompagnées de leursenfants, des jeunes,des adul-tes et des expatriés. Parmi euxKori Kondiano l’ex président del’Assemblée.
Pour l’archevêque de ConakryMon Seigneur VincentCoulibaly cette fête de Pâquescoïncide avec les assises na-

 La semaine Sainte, est unesemaine pleine de richesse spi-rituelle, qui nous achemine verspaques. N’oublions pas que sile carême est un temps de pé-nitence et d’abstinence, il estégalement présenté comme untemps de joie puisqu’il est déjàéclairé par la lumière depaques.
Le Mardi Saint est de la« messe chrismale ».  Jour deconsécration de l’huile saint etdu crème saint utilisés lors desdifférents sacrements de l’église: Baptême, confirmation, l’ordreet pour l’onction des maladesetc…. C’est aussi le jour retenupour la fête des prêtres. Alorsseulement eux les prêtres ontle pouvoir d’utiliser cette huileet cette crème sainte. Et cepouvoir leur a été donné par leChrist avec l’imposition desmains de l’évêque.
Pendant cette célébrationd’une façon spéciale l’archevê-que est entouré par des prêtresvenus de toutes les diocèsespour célébrer la messe et renou-veler leur engagement. Il nousa invité « à prier pour la voca-tion des prêtres car la moissonest abondante, mais les ouvrierspeu nombreux et ceux qui sontdéjà en fonction pour qu’ilssoient de véritables témoins duChrist. »
Le jeudi saint l’instauration del’Eucharistie, la deuxième lec-ture tirée de 1Co11 ,23_26 estla signification détaillée de cetteinstauration le seigneur Jésusprit du pain ayant rendugrâce … « Ceci est mon corps,

PÂQUES. MGR VINCENT KOULIBALY« Prions aussi pour le président de la transition, pour le CNRD… »
Cette fête symbolise le passage de Jésus Christ de la mort à la vie, c’est-à-dire la résurrection du Christ. A la cathédrale SainteMarie de Conakry, elle été célébrée par l’archevêque Vincent Koulibaly en présence de beaucoup de fidèles chrétiens catholiques.

Notre foi en la résurrection deJésus nous pousse à aller versles autres pour témoignage deJésus ressuscité », a-t-i lenseigné.
Poursuivant son enseignement,Monseigneur Vincent Koulibaly a d’abord prié pour les f idèlesmusulmans qui sont encore enpénitence, avant de rappeler quecette année, la célébration de lafête de Pâques à coïncidé avecles assises nationales.
« Frères et soeurs, au momentoù nous célébrons la fête Pâques,nos frères musulmans continuenttoujours le temps  de jeûne, deprière et de miséricorde. Nousprions pour eux pour que Dieu leurdonne en abondance les grâceset les bénédictions qu’il accorde

à ceux qui se tournent vers luipendant le ramadan et que sesgrâces et ses bénédictionsdescendent aussi sur notre pays,sur tous les Guinéens. Lacélébration de la fête de Pâquescoïncide aussi cette année avecla tenue des assises nationalespour la vérité et le pardon lancéesofficiellement le 22 mars 2022 parle président de la transition, colonel Mamadi Doumbouya.L’objectif de ces assises

nationales est d’offrir une plate-forme d’écoute où les populationsguinéennes pourront s’exprimerpour faire émerger les gravesdysfonctionnements qui entraventaujourd’hui le bon vivre ensemble.Ensuite de favoriser l’applicationdu concensus national pour unesociété apaisée concourant à laconsolidation de la paix et lacohésion nationale. Et  dans cettedynamique  jeter  les bases duprocessus de réconcil iationnationale en Guinée.  Il s’agit desassises nationales dénomméesJournées de vérité et de pardonpour le traitement des contentieuxde notre passé douloureux, enacceptant de nous écouter et denous pardonner afin de libérer noscœurs et nos esprits. Ellespermettront ainsi de faire naîtredans nos communes, nospréfectures et sous-préfecturesun esprit d’empathie et d’amourafin de briser les murs épais etsolides de la haine et de laméfiance en vue de cultiver unesprit de tolérance et cohabitationpacifique », a-t-il indiqué.
Pour terminer, l’archevêque alancé un message de paix àl’endroit des fidèles chrétiens

avant de prier pour les Guinéens,les dirigeants et pour la paix enGuinée.
« J’invite tous les chrétiens deGuinée à acquérir favorablementaujourd’hui ce beau messagepour la paix et l’unité de notre paysparce que Pâques, c’est lepassage des ténèbres à lalumière. Le passage de la haineà l’amour et à la paix. J’invite aussitous les compatriotes à s’engagerrésolument sur ce chemin de lapréservation du vivre ensemble etde la prévention des conflits. Prions intensivement frères etsœurs pour que Dieu à l’occasionde cette fête de Pâques donne àtous les Guinéens la grâce des’aimer et d’aimer leur pays envérité.  Ainsi nous pouronstravailler ensemble pour redonnerà notre maison Guinée sonintégrité et sa beauté d’antan .Prions aussi pour le président dela transition,  pour le CNRD etpour les membres dugouvernement pour que Dieu lesbénisse et soutienne leurs effortsquotidiens pour la paix, l’unité etle développement véritable denotre pays. Que Dieu nousbénisse ».

Mediaguinee

LA SEMAINE SAINTELe sacerdoce royal

qui est pour vous. Faites celaen mémoire de moi. »
Après le repas il fit de mêmeavec la coupe en disant « cettecoupe est la nouvelle alliance enmon sang. Chaque fois que vousla boirez, faites cela en mé-moire de moi. »
Le lavement des pieds Ev se-lon st_ Jn 13,1_15 un rite depurification « …Alors il se mit àlaver les pieds des disciples età les essuyer avec le linge qu’ilse noue à la ceinture… »
Le vendredi saint, la passiondu Christ tiré de l’Ev selon stJn_18, _1_19,42. En parcourantce récit de la passion onn’éprouve pas de la joie, plutôtde la peine, car, ces derniersinstants, le Christ a souffert pournous, avant de mourir sur la

croix.
Contrairement à Jésus, sa joieest extrême, de nous faire sor-tir de nos misères peu importela condition, car nous sommesdes pauvres pécheurs.
Le triduum pascal selon lepape François, le « tritium estla mémoire d’un drame d’Amourqui nous donne la certitude quenous ne serons jamais aban-donnés dans les épreuves de lavie »
Les samedi saint la veilléePascale : Liturgie de la lumière,liturgie de la parole, liturgie bap-tismale, liturgie Eucharistique.
En cette semaine sainteouvrons nos cœurs pour la joiede la résurrection de notre sau-veur.

Anne Marie Somparé

Pâques célébrées à laCathedrale Sainte Marie
A l’instar des chrétiens du monde, ceux de laGuinée ont célébré dimanche, 17 avril la fête desPâques sur toute l’étendue du territoire national.

tionales dans les préfectures etgouvernoratse de la Guinée.
Il  a saisi cette occasion pourexhorter les guinéens à s’enga-ger pour la préservation de  lapaix dans notre maison com-mune, la Guinée.
Quant à Madame Kamakol’une des fidèles, enseignante deson état et résidant à Matoto,elle
demande aux Guinéens de sedonner la main et se pardonner.
Souleymane Lahedji Diallo
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MINISTERE DE L’ENSEIGNAMENT PRÉ-UNIVERSITAIRE
ET DE L’ALPHABÉTISATION (MEPU-A)

N° 0624 /MEPU-A/CAB/ 2022

AVIS D’APPEL D’OFFRES (AA0)
Ministère de l’Enseignement Pré-universitaire et de l’alphabétisation

(MEPU-A)
N°05/PRMP/MEPU-A/2022

1. Cet Avis d’appel d’offres fait suite à l’Avis Général de Passation
des Marchés paru dans le Journal des Appels d’Offres N°518 du
05 avril 2021.

2. Le Ministère de l’Enseignement Pré-Universitaire et de
l’alphabétisation (MEPU-A) a obtenu dans le cadre de l’exécution
de son BAS/FCE des fonds de ses PTFs (PME/AFD/UNICEF),
afin de financer les fournitures destinées aux deux (2) écoles des
ESH (sourd muet et sogué) et a l’intention d’utiliser une partie de
ces fonds pour effectuer des paiements au titre du marché relatif
à l’acquisition d’équipements en faveur des deux (2) écoles
des ESH (sourd muet et sogué). Les fournitures seront fournies
au magasin des deux (2) écoles des ESH (sourd muet et sogué)
dans un délai de 30 jours en présence d’une commission de
réception.

3. Le Ministère de l’Enseignement Pré-Universitaire et de
l’alphabétisation (MEPU-A) sollicite des offres sous pli fermé de
la part de candidats éligibles et répondant aux qualifications
requises pour réaliser la livraison des fournitures en deux (2) lots
distincts présentés comme suit :
Lot 1 : Acquisition d’équipements pour le centre Sogué des
aveugles et malvoyants dans la commune de Ratoma:

a. 1 Imprimante (embosseuse),
b. 1 embosseuse embraille,
c. 7 machines à écrire,
d. 200 Tablette à cuvette,
e. 200 Poinçons,
f. 100 efface points braille,
g. 150 cubarithmes plateau,
h. 100 cubes arithmétiques à utiliser avec les plateaux

cubarithme,
i. 2 ordinateurs portables
j. 2 logiciels pack office 2019,
k. 2 imprimantes multifonction,
l. 300 paquets de 250feuilles (Papier A4 non perforé grammage

160g,
m.200 planches à dessiner,
n. Feuille plastifiée à dessin A4 à utiliser sur les planches

caoutchoutées à dessiner (100 paquets de 300 feuilles),
o. Bâtonnet à dessin  wikkistix, bâtonnets souples, de couleurs,

peuvent se fixer sur n’importe quelle surface lisse. Ils
permettent de dessiner une forme en relief (50 sachets de
chaque contient 48 bâtonnets),

p. 150 roulettes à dessiner des reliefs,
q. 100 compas pointe sèche avec blocage des branches maped,
r. 100 kits de géométrie gradués en braille en relief,

s. 5 mètres de couturière par tactile braille,
t. 2 machines à relier/relieuse perforeuse manuelle-perfore 15

feuilles-relie 150 f,
u. Assortiment de reliures spirales plastiques (50 reliures de

chaque taille),
v. 2 plastifieuses A4,
w. Feuilles A4 pour plastifieuse 80 mc (500 feuilles),
x. Plateaux géométriques-planche à clou (15paquets de 10

plateaux soient 150 plateaux),
y. Formes géométriques dépliables (2 kits),
z. Formes géométriques en plastique (5 Kits),
aa. 30 Cannes pliante à pommeau taille 0.90m,
bb. 30 Cannes pliante à pommeau taille 1.00m,
cc. 30 Cannes pliante à pommeau taille 1.10m,
dd. 30 Cannes pliante à pommeau taille 1.20m,
ee. 30 Cannes pliante à pommeau taille 1.30m,

Attention : tout le matériel braille doit être compatible
avec le braille français qui est utilisé en Guinée.

Lot 2 : Acquisition d’équipements pour l’Ecole des Sourds dans la
commune de Kaloum.

a. 11 ordinateurs bureautiques,
b. 3 ordinateurs portables,
c. 3 imprimantes
d. 4 rétroprojecteurs, 6500, 1080p Full,
e. Manuels scolaires (voir bordereau des quantités),
f. Matériels en Orthophonie (voir bordereau des quantités).
Un soumissionnaire peut présenter son offre pour un ou plusieurs
lots mais ne peut être attributaire que de deux (2) lots.

4. La participation à cet appel d’offres ouvert tel que défini aux articles
23 et suivants du Code des marchés publics concerne tous les
candidats éligibles et remplissant les conditions définies dans le
présent Dossier d’Appel d’Offres Ouvert et qui ne sont pas
concernés par un des cas d’inéligibilité prévus à l’article 64 du
Code des Marchés Publics.

5. Les candidats intéressés peuvent obtenir des informations
auprès de Monsieur Mamadou DIAWARA, Personne
Responsable de la Passation des Marchés Publics du Ministère
de l’Enseignement Pré-Universitaire et de l’Alphabétisation ; Tél
: 622 67 05 21 et Email : salematoudiawara2010@gmail.com
et prendre connaissance des documents d’Appel d’offres à
l’adresse mentionnée ci-après Immeuble MEPU-A, 3ème Etage

RÉPUBLIQUE DE GUINÉE
Travail-Justice-Solidarité

Conakry, le 19 avril 2022
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au bureau de la PRMP, Commune de kaloum de 8 heures
30mn à 16 heures 30mn.

6.          Les exigences en matière de qualification sont :
Les conditions de qualification par Lot et applicables aux
candidats sont les suivantes: Un candidat peut soumissionner
aux deux lots et peut être adjudicataire des deux lots. Cependant,
il devra justifier des critères de qualification (Financiers et
techniques) pour les deux lots. Tous les critères devront être
consolidés conformément à ce qui suit.

a. Capacité financière par lot :
Le Candidat doit fournir la preuve écrite qu’il satisfait aux

exigences ci-après:
• Une garantie de soumission d’un délai de 120 jours et d’un montant

par lot de :
- Lot 1: 14 250 000 GNF
- Lot 2: 14 250 000 GNF.

NB : Cette garantie doit être sous forme d’une garantie bancaire,
d’un chèque de banque ou chèque certifié dont la validité est d’au
moins trente (30) jours après l’expiration du délai de la validité
de l’offre. Les cautions non valides ou non conformes entraineront
le rejet de l’offre.

• Etats financiers : fournir les états financiers certifiés par un cabinet
d’expertise comptable agréé pour les trois (03) derniers exercices
(2019, 2020 et 2021) dont la moyenne est égale à la moitié du
montant de l’offre.
Ou, pour les Entreprises naissantes : fournir une attestation
de capacité financière délivrée par une banque habilitée et agréée
en République de Guinée.

b. Capacité technique et expérience :
• Le Candidat doit prouver, documentation à l’appui qu’il

satisfait aux exigeances de capacité technique ci-après, pour
le Lot1 et le Lot 2

• Autorisation du fabriquant obligatoire;
• Service après vente.

NB : Formation de  dix (10) cadres à l’utilisation des
équipements pendant  cinq (5) jours.

• Le Candidat doit prouver, documentation à l’appui qu’il
satisfait aux exigeances d’expérience ci-après : Avoir exécuté
au moins deux (2) marchés similaires au cours des 5 dernières
années de manière satisfaisante et achevés pour l’essentiel dont
le montant est égal au moins à la moitié du montant de l’offre du
lot concerné (la satisfaction de cette exigence est prouvée par la
fourniture d’un PV de réception ou une attestation de bonne fin
délivrée par les maîtres d’ouvrages). 

c. Capacité professionnelle et administrative :
• Être régulièrement inscrit au registre du Commerce et du Crédit

Mobilier (cette exigence est prouvée par la fourniture du RCCM
légalisée) ;

• Être en règle avec la fiscalité en vigueur (fournir un quitus fiscal en
cours de validité ou une attestation de non faillite pour les
entreprises étrangères)

• Avoir un siège social fixe identifiable (cette exigence est prouvée
par la fourniture d’une copie du contrat de location du siège ou du
titre de propriété, accompagnée des preuves de paiement de
factures d’électricité).

7. Les candidats intéressés peuvent obtenir un Dossier d’Appel
d’Offres complet à l’adresse mentionnée ci-après Immeuble
MEPU-A, PRMP/MEPU-A, Guinée, Conakry, Commune de
Kaloum, Immeuble MEPU-A, 3ème Etage de 8heures 30mn à
16heures 30mn, à partir du Mercredi, 20/04/2022 contre un
paiement non remboursable de 1 000 000 francs guinéens. La
méthode de paiement sera conformément au Décret N°2304/

MEF/MB/SGG en date du 07 Août 2020 portant sur les modalités
de paiement de la redevance et de la quotte part des produits de
vente des DAO :

• 20% du montant seront versé à l’Autorité
Contractante sur le compte du RECEVEUR
CENTRAL DU TRESOR identité ci-dessous :

o Code Swift : REPC GN ;
o Code Banque : 001
o Code Agence : 190
o N°de compte : 2011000136 ;
o Clé :10
o RIB : 0011902011000136-10

• 50% au compte N°41110 71 du receveur central du trésor
public à la BCRG ;

• 30% au compte de l’ARMP N°2011000407 à la BCRG.
Le Dossier d’Appel d’offres sera immédiatement remis aux candidats
intéressés.

Une redevance de régulation de 0.60% du montant hors taxe du marché
devra être versée au compte de l’Autorité de Régulation des Marchés
Publics.

Les offres sont rédigées en langue française et devront être
déposées en quatre (04) exemplaires dont un (01) original et trois
(03) copies, à l’adresse ci-après : Immeuble MEPU-A, PRMP/
MEPU-A, Guinée, Conakry, Commune de Kaloum, Immeuble
MEPU-A, 3ème Etage, Tél : 622 67 05 21 au plus tard Mardi le
19/04/2022 à 10heures 00 minutes.
Les offres qui ne parviendront pas aux heures et dates ci-dessus
indiquées seront purement et simplement rejetées et retournées
au frais des soumissionnaires concernés sans être ouvertes.

8.Les offres seront ouvertes en présence, le cas échéant, d’un
observateur indépendant et des représentants des
soumissionnaires qui désirent assister à l’ouverture des plis et,
à l’adresse suivante : 4ème Etage, grande salle de réunion,
Immeuble MEPU-A, Commune de kaloum, Conakry, le Jeudi
19/05/2022 à 10heure 30 mn.

9. Les offres doivent comprendre une redevance de régulation de
0,60% du montant hors taxe du marché à verser sur le compte
de l’ARMP conformément aux dispositions du décret N°D/2020/
154/PRG/SGG du 10 juillet 2020 portant attributions, organisation
et fonctionnement de l’Autorité de Régulation des Marchés Publics
(ARMP) et de l’arrêté conjoint A/2304/MEF/MB/SGG du 07 août
2020 portant modalités de paiement de la redevance de régulation
et de la quote  part des produits de vente (ou  prix de cession)
des dossiers d’appels d’offres.

Les candidats resteront engagés par leur offre pendant une période de
quatre-vingt-dix (90) jours et la validité de la caution est de 120 jours
au Minimum à compter de la date limite du dépôt des offres comme
spécifiées au point 19.1 des IC et aux DPAO.
Nous vous prions d’agréer, Mesdames, Messieurs, l’expression de ma
franche collaboration.
10. La législation régissant l’appel d’offres
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« Depuis novembre 2021,nous avons plaidé pour laconstruction d’unecontournante d’environ 2 100mètres qui préserve l’intégritéintégrale et pour une intégrationouest-africaine socio-économique, politique etculturelle vers la République duMali. Nous nous sommes doncrésolument engagés dans lecombat pour l’avenir deBissikrima, pour sa santé et lacelle de la nature
Dans lesscénarii contradictoires enprésence pour l’aménagementde la route nationale Bissikrimacentre, des experts nous ontparlé d’un trafic automobileétourdissant de plus de 2 500par jour sur le tronçon Dabola-B i s s i k r i m a - C i s s é l a  » ,a souligné le président del’Association desressortissants de Bissikrima,Djély Karifa Samoura.
Palant de la nécessité d’avoirune countournante dansl a  s o u s - p r é f e c t u r e  d eBissikrima, le président desressortissants a rappelé quecette localité «a bénéficiédepuis la restructurationadministrative d’un lotissementurbain qui anticipait sonévolution de centre économique(1905-1910). Le centre-ville estle reflet de cette disposition. Cequi distingue Bissikrima debeaucoup de communesrurales. Au-delà del’agrandissement de la ville parla création de cettecontournante, elle permet àl’Etat de projeter son expansionurbanistique et sondéveloppement de manière plusstructurée et plus verdoyante,avec des parcs et des espacesde jeux pour les enfants.
Surtout avec la création d’unebretelle de liaison entre lacontournante et l’ancienneroute, la sécurité despopulations ainsi que celle desenfants des écoles, la fluiditéde la circulation estrenforcée, une nouvelle zoneéconomique se met en place

CHAMBRE DE COMMERCE, D’INDUSTRIE ET D’ARTISANATL'antenne communale de Matam installée
Le Bureau national de la Chambre de commerce, d'industrie et d'artisanat (CCIAG ) élu le 17 mars dernier  a procédéce mardi 19 avril 2022, à l'installation des antennes  communales  de Conakry. A Matam, la cérémonie a été présidéepar le chef de cabinet du ministère du Commerce, de l'Industrie et des PME, Sanfang Mouhamar Cissé. Composéd’un président, un vice-président, un trésorier et un secrétaire, ce bureau exécutif de la chambre communale decommerce, d’industrie et d’artisanat de Matam est élu pour un mandat de cinq ans.

pendant le marchéhebdomadaire », a-t-il soutenu.
Sans lacountournante, poursuit-il, rienne peut nous consoler du fait

que les cimetières de Bissikrimasont remplis de mortsd’accidentés graves de la routequi traverse la localité dans lecentre-ville. Sur la route

nationale N°1, dont on parle tantpour son agrandissement, soitde 7 m des deux côtés, ou de14 m du côté droit au Sud.« Pour les deux cas de figure, ils’agira d’éventrer gravement lecentre-ville en démolissant desinfrastructures à haute valeur depatrimoine historique, classéescomme plan cadastral de hauteimportance à l’époque colonialeet considéré comme tel sousl’indépendance de la Guinée. Enévaluant sommairement cesdeux scénarii, les dangersinsoutenables suivants sautentaux yeux : La mort du grandmarché hebdomadaire ledimanche où accourent lescommerçants de toute la sous-région, l’étouffement des écolestrop rapprochées de la route (2écoles primaires, 2 collèges etun Lycée Franco-arabe),des dangers permanents quiguettent les jeunes écoliers, laréduction de la surface dumarché existant, déjà trèsétroit, la destruction partielle dela gare routière, la destructionde plusieurs magasins autour du

marché, la multiplication desscènes de violences et de lacriminalité et de l’insécuritéroutière du fait de l’extension dela route nationale. A ceci, il fautajouter la disparition del’esplanade de la Mosquée et deson Podium et l’augmentationdes risques d’accidents,la disparition de la moitié de lagare routière.
Alors que depuis des années,l’affluence du trafic estcroissante et que l’étroitesse decet espace est un soucicornélien.  Il y a aussila disparition d’une partie de lacour de la Poste ettélécommunications. Or, cebâtiment est un patrimoinehistorique, centenaire, unepartie de la cour de la vieilleécole dite Ekoleba – la grandeécole, l’édifice mémoriel érigédans les années 1920, et sonannexe pour suppléer au déficitde places disparaitra »,a déclaré le président desressortissants de Bissikrima.

Amadou Mouctar Diallo

ROUTE NATIONALE DABOLA/KOUROUSSAPourquoi, la population sollicite-t-elle une contournante ?
Des ressortissants de Bissikrima, dans la préfecture de Dabola étaient récemment face à la presse, à Nongo, Conakry. L’objectif estde plaider auprès des nouvelles autorités plus précisément au ministre des Infrastructures et des Transports de faire unecontournante en lieu et place de la route nationale qui traverse le coeur de la commune rurale.

Pour la cérémonie delancement des activités, leprésident de la Chambre decommerce, d'industrie etd'artisanat (CCIA-M), ElhadjSaikou Oumar Diallo aremercié le ministre duCommerce, d'Industrie et desPME et l'ensemble de sescollaborateurs, pour les effortsconsentis dans le cadre de lafinalisation du processus demise en place des structuresde la CCIA Guinée.
« Après plus de vingt ansd'hésitations, de tumultes et desouffrances, nous voilàaujourd'hui au bout de nosefforts couronnés par cetteprésente cérémonie. J'avoueque  cela n'a pas été  facile. Lachambre de commerce,d'industrie et d'artisanat de Matamde par ses prérogatives est uneinstitution garante du bonfonctionnement des activitéséconomiques dont la missionconsiste à rassembler, informer etdéfendre les intérêts desopérateurs économiques au seinde notre commune. Elle a laparicularité d'abriter l'un des plusgrands marchés (de la sous-région Madina)», a rappeléM.Diallo.
“Nous mesurons, poursuit-il, lalourde responsabilité que nousportons quant àl'accomplissement de l'exaltantemission qui nous est confiée”. «Par ma voix, l'ensemble desopérateurs économiques de

Matam s'engagent fermement àaccompagner le CNRD et sonGouvernement dans leur noblemission de mise en placed'institutions fortes pour assurerun développement harmonieux denotre pays », a rassuré le présidentde la CCIA de Matam.
Pour  réussir  son mandat, lenouveau bureau  a présenté  sonplan stratégique 2022-2027 quivise notamment à  trouver etéquiper les locaux abritant lebureau de la CCIA-M, créer unebase de données des opérateurséconomiques membres de laCCIA-M, identifier et répertoriertoutes les associations eto r g a n i s a t i o n ssocioprofessionnelles intervenant

au sein de la commune, rénoveret équiper les lieux de culte, lescentres de santé, desétablissements scolaires, etc.
Intervenant à son tour, le mairede Matam, Ismael Condé a dit queMatam, c'est plus de mille milliardsde marchandises débarquées parjour, plus d'un million depersonnes s'y rendent chaquejour. Elle compte 24 quartiersdevenus des marchés à cielouvert. « Pire, nous avons perdunos écoles, nos aires de jeu voiredes hôpitaux au profit de cecommerce », a dénoncé M.Condé.Et, le chiffre d'affaires réalisél'année dernière a peine atteintdeux milliards de francs guinéens.Vous vous rendez compte qu'il y a

un contraste, a-t-il regretté.
C'est pourquoi, aujourd'hui,poursuit le maire de Matam, noussommes rassurés avec un boninterlocuteur. Les défis serontrelevés pour le bien-être de nosconcitoyens. « Le plan destratégie présenté par cenouveau bureau montre quenotre rapport avec les opérateurséconomiques évoluant dansnotre juridiction ne sera pluscomme avant. C'est un plan quiva permettre le rayonnement denotre commune qui a en son seinle poumon économique du paysqui est le marché de Madina. Ence qui nous concerne, noussommes ouverts à ce partenariatgagnant-gagnant au bénéfiquede nos populations », a estiméIsmael Condé.

Procédant  à l'installation desmembres de la CCIA-M, le  chef deCabinet du ministe`re duCommerce, d’Industrie et desPME, Sanfang Mouhamar Cissé arappelé les efforts fournis par lesuns et les autres. Car, “nous avonspu pour la première fois depuis 20ans mettre en place une chambrede commerce au bout de troismois. Et le rôle de cette chambrede commerce est de servird’interlocuteur fiable pour l’Etat.C’est vers ces bureaux que l’Etatira discuter d’égal à égal desquestions de commerce,d’industrie, de PME, d’artisanat,d’hôtellerie et de tourisme de notrepays », a-t-il conclu.
AMD



Actualité 9

HOROYA - Quotidien national N°8099 du mercredi 20 avril 2022

La cérémonie s’est dérou-lée sous la présencedu ministre de la Jeunesse etdes Sports, Lansana BéaDiallo et plusieurs cadres desdeux parties y compris lesdif férents partenaires(SOBRAGUI, VISTAGUI,UMS, UMB).
A l’entame, M. Adjé Kacou,Directeur général de TotalEnergie a rappelé que, lesemi-marathon a été créé en2012 lors de la célébration dela cinquantième anniversaired’existence de Total Energieen Guinée par son directeurGénéral, M. Philip Jubault encollaboration avec la Fédéra-tion Guinéenne d’Athlétisme.
Le semi-marathon de TotalEnergie Marketing Guinéeest un évènement Sportif quis’internationalise par la par-ticipation de 3 pays de laSous-Région à savoir le Mali,le Sénégal et la Sierra-Léone),lors de la précédente édition en2019.
M. Kakou indique que pourTotal Energie et ses partenai-res, le semi-marathon se dé-cline en 3 aspects : AspectSportif, Citoyenneté et Santé.Le Slogan de se semi-marathonest la santé de tous dans uneambiance conviviale. « Lapremière édition en 2012 comp-tait 350 participants, la 7ème édi-tions en 2019, 7.000 coureurset 3000 encadreurs soit 10.000personnes mobilisés. Cette An-née 2022 notre objectif est de

SPORTReprise du Semi-marathon, 8ème édition
Pour le lancement officiel de la huitième (8ème) édition du semi-marathon qui devrait se tenir en 2020 et qui a été reportée pour 2022 en Guinée, àcause de la pandémie du COVID-19, Total Energie Marketing en collaboration avec la Fédération Guinéenne d’Athlétisme à aminé une conférencede presse, le vendredi 8 avril, à son siège sis à la Bellevue. L’objectif de cette conférence était axé sur les questions concernant ledit sport.

mobiliser 7.000 participants et3.000 volontaires soit 11.000personnes mobilisés », précise-t-il.
A son tour, M. Hamidou Sylla,président de la Fédération Gui-néenne d’Athlétisme, soulignequ’après l’arrêt de deux ans desactivités de semi-marathon To-tal Energie dû au Corona virus,« Nous sommes aujourd’hui, aulancement de la 8ème édition quicompte 9.000 coureurs dont lesdifférents parcours sont de 21km en maillot bleu ; 2 .000 cou-reurs réservés pour les profes-sionnels.
Parcours du 12 km en maillot

vert 3.000 coureurs auxestimateurs et amateurs ;
Parcours de 5 km en maillotrouge 4.000 coureurs aux en-fants des écoles primaires, tra-vailleurs des entreprises et lespersonnes du deuxième âge.
M. Sylla dira que dès après lelancement officiel de cet évène-ment, les activités vont débuterau centre Sory Kandia Kouyatésis au stade du 28 septembre.Toutes les personnes concer-nées seront pour le contrôlemédical. Le président de la Fé-dération affirme qu’au niveau desa Fédération, toutes les dispo-sitions sont prises pour com-

mencer les activités.
Pour sa part M. Béa Diallo asalué l’initiative de la reprise decet événement qui, selon lui per-mettra à la population de Co-nakry de respirer un peu.
Le ministre des Sports n’a pasmanqué de mettre un accent surla délocalisation de cet événe-ment à l’intérieur du pays aussi.Car, dit-il, « C’est importantparce que, souvent quand on or-ganise ces genres de marathonbeaucoup d’entreprises viennents’inscrire. Et, il y a beaucoupde Guinéens qui ont envie d’yparticiper. Mais comme le nom-bre de participants est limité, et

ça coûte de l’argent parce qu’ilfaut faire le test médical etc. Onfixera un tarif de participation,cette délocalisation concerneratous les événements du Sporten Général. Mais pour le mo-ment, on parle du cas de semi-marathon parce qu’il se parcoursà des distances de 5, 10, 20 kmetc. C’est pourquoi, nous envi-sageons d’organiser aussi dansles villes et régions de notrepays pour permettre aux jeunesde se stabiliser et d’avoir les ac-tivités d’épanouissements ».
Pour les questions concernantle marathon, M. Hamidou Syllaprécise qu’ils sont en étude,parce que le marathon est de80 point de final de semi-mara-thon. Et les marathons, c’est 42à 52 km de parcours. Donc, cen’est pas comme le semi-ma-rathon qui est de 21 km. En toutcas nous avons commencé lesnégociations avec les partenai-res pour savoir quelles sont lespossibilités pour pouvoir instau-rer le marathon. La particularitéest que, le semi-marathon estdevenu le plus grand événementsportif en République de Guinéeparce qu’on se retrouve avecplus d’un million de participants.
M. Adjé Kacou de Total Ener-gie, a ajouté aussi que la parti-cularité de cette année est quele nom Total Guinée se trans-forme en Total Energie Marke-ting Guinée. Donc, l’envie est defaire connaitre ce nouveau nomet que l’ancien nom dispa-raisse.

Mariam Penda Diaouné

Le  vendredi 8 mars, le Prési-dent de la Transition,  ColonelMamadi Doumbouya  a reçu auPalais Mohamed V, les chefsd’entreprises évoluant dans lesmines en Guinée.
Au cours  de cette audience,le ministre des Mines et de laGéologie, Moussa Magasoubaa passé en revue le contenu desconventions  de certaines com-pagnies.
Un constat qui révèle assez demanquements, notamment ence qui concerne la réalisationdes infrastructures de transfor-mation des ressources miniè-res. Depuis ce jour, le Chef del’Etat a exprimé le souhait defaire  de la coopération avec lesentreprises minières, une coo-pération « gagnant-gagnant ». lePrésident de la Transition  amême demandé à celles qui ontune capacité d’exportation dé-passant  1 million de tonnes de

EXAMEN DES CONVENTIONS MINIERES DE BASEVers la formalisation d’un accord cadreet l’élaboration d‘un chronogramme
bauxite,  de transformer surplace les ressources minièresexploitées. « …Le gouverne-ment prendra toutes ses res-ponsabilités afin de faciliter lamise en œuvre des usines deraffineries », a-t-il insisté.

C’est par rapport  à ces ins-tructions émanant du Présidentde la République, que  l’admi-nistration minière dans toutesses composantes s’est entre-tenue le 13 Avril, avec les res-ponsables des sociétés miniè-res de la place dans les locauxdu Ministère des Mines et de laGéologie.
Au terme des échanges, leMinistre Moussa Magassoubaa décliné les orientations à sui-vre par rapport à cette problé-matique. Orientations qu’il a ré-sumées à : La mutualisationdes efforts entre compagnies ;l’harmonisation des positionsentre les compagnies ayant les

mêmes visions d’une part etd’autre part, entre ces compa-gnies et le Département desMines en vue de formaliser unaccord cadre et l’élaborationd’un chronogramme avant le 20mai, date buttoir.

Pour entériner ces recomman-dations, le Président de laChambre des Mines de Guinée,Ismael Diakité a convié l’ensem-ble des détenteurs de permisminiers à une réunion le 19 avrilprochain.

Apres la rencontre avec le mi-nistre des Mines, les responsa-bles  des compagnies devraientavoir un autre entretien avec lePremier Ministre, MohamedBeavogui.
Ibrahima TIOYE
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 C’était en présence de DaoudaBen Danssoko, Secrétaire Géné-ral du Comité National Olympi-que, Dr Karifa Samoura, repré-sentant du ministre des sports etplusieurs membres de ladite fé-dération.
Pour la petite histoire, le pen-tathlon est une épreuve sportiveconstituée de cinq disciplines,d’où le nom de pentathlon de laracine grecque : Penta qui veutdire cinq et Athlon qui signifiecompétition.
Fodé Mamoudou Yansané, pré-sident de la FGP, a indiqué quecette nouvelle discipline est pra-tiquée dans 30 pays à travers lemonde, tous membres de l’UnionInternationale de Pentathlon Mo-derne/UIPM. La Guinée vients’ajouter sur cette liste comme31ème pays membres de cetteunion.
En Guinée, il existe déjà, toutesles cinq fédérations ou ces disci-plines du pentathlon modernesont pratiquées, mais séparé-ment. Il s’agit de la natation, l’es-crime, l’équitation, le tir au pisto-let/tir sportif et l’athlétisme.
Pour Fodé Mamoudou Yansané,la création de cette fédérationguinéenne de pentathlon mo-derne, en 2021, vient à pointnommé. C’est de maximiser plusde bénéfices relatifs à chaquesport, les disciplines étant prati-quées les unes à la suite desautres.

Au total, il y a 12 poulespour cette phase élimina-toire. Ainsi, la Guinée estlogée dans la poule D avecl’Ethiopie, le Malawi etl’Egypte. Le Syli tentera dese tailler une place pourune 14e fois au rendez dela messe du football afri-cain. Cela à un moment ounotre football est sous per-fusion. Car, il y a plus d’uneannée, la fédération gui-néenne de football traverseune crise sans précédents.A cela, il faut ajouter aussile fait que l’équipe A n’apas de sélectionneur.
A ce niveau, les avis res-tent partagés au niveau des sup-porters tant qu’au niveau de lapresse. Pourtant, ils doiventfaire vite et bien pour permettreau futur sélectionneur d’avoirbeaucoup plus de temps dansla préparation. Puisque dans sapoule, la Guinée a des adver-saires coriaces comme l’Egype,vice-championne d’Afrique et le

QUALIFICATION CAN 2023Le tout premier défi pour le futursélectionneur du Syli de Guinée
La Confédération Africaine de Football (CAF) a effectué ce mardi 19 avril 2022, le tirage au sort des éliminatoires de la 34ème Edition de laCoupe d’Afrique des Nations de football Côte d’Ivoire 2023. Les premières rencontres sont programmées en juin et juillet de cette année.

Malawi qui avait battu la Guinéeà la dernière CAN.
A ce niveau les uns pensentqu’il faut reconduire KabaDiawara pour lui permettred’achever le travail qu’il a en-tamé. D’autres pensent qu’il fautle laisser partir pour le manquede résultat probant.  En atten-

dant, Kaba Diawara restequand-même candidat à sa pro-pre succession.
Alors pour y arriver, la Guinéene devrait pas commettre l’er-reur de s’attacher sur le duelcontre l’Egypte. Il faudrait aussifaire très attention aux Ethio-piens et aux Malawiens.

Les Ethiopiens saventse montrer farouches,tout comme les Flamesdu Malawi. Toutes cestrois équipes sont dehaut niveau. Elles nesont pas là par le faitdu hasard, donc il fautpenser que tous lesmatches seront diffici-les.
La récente Couped’Afrique des Nationsest une preuveillustrative. Seulel’Ethiopie semble êtrefaible sur papier. Maisc’est un pays qui a unehistoire dans le footballafricain.

La sagesse voudrait que le Syliet ses prochains encadreursprennent au sérieux ses adver-saires pour se tailler une placeà la prochaine CAN, au paysdes lagunes.
Thierno KalifatouDoumbouyaLe Pentathlon, une nouvelle discipline voit le jour

C’est le vendredi dernier dans la salle de réunion du Comité National Olympique Guinéenne, que la Fédération Guinéenne de
Pentathlon a organisé une cérémonie de lancement de la nouvelle discipline. Elle regroupe à son sein cinq pratiques sportives.
Il s’agit de la natation, l’escrime, l’équitation, le tir au pistolet/tir sportif et l’athlétisme.

« Elle nous a permis de mettreen place un plan stratégique quis’étend du 1er janvier 2021 au 1er
juillet 2024, pour le développe-ment et la vulgarisation du pen-tathlon moderne dans notre pays.Donc, depuis cette création, quel-ques activités ont été réalisées.

En 2021, à Fria et à Kamsar,dans le cadre de la prise de con-tact avec les autorités à tous lesniveaux et la détection des athlè-tes, ainsi que des animationssportives de pentathlon mo-derne.
L’organisation de cette journéenationale de pentathlon modernequi est une première en Républi-que de Guinée, et mieux fait par-

tie de nos activités phares car, elleva nous permettre de faireconnaitre les avantages de sapratique, de travailler en synergieavec les fédérations et autresacteurs du mouvement sportifguinéen par une large visibilitédes pentathlètes guinéens surles plans national et internatio-nal.
Fodé Mamoudou Yansané diraque le pentathlon modernecomme d’autres disciplines spor-tives guinéennes, est un vrai le-vier pour le développement socio-économique, si nous nous met-tions à l’œuvre à travers la forma-tion, le marketing par l’implicationdes autorités à tous les niveaux

et les acteurs du mouve-ment sportif tout en mettantun accent particulier dansla lutte contre les inégali-tés de genres et l’inclusionde tous.
Dr Karifa Samoura, avantde transmettre le messagedu ministre des sports,Lansana Béa Diallo, a ditque c’est une disciplinemère, parce qu’elle estcomposée de cinq épreu-ves importantes, elle aaussi une popularité à tra-vers le monde. Donc, jevoudrais dire aux membresdu bureau exécutif de cettefédération, de redoublerd’ardeur et de travailler dur.Car, c’est une discipline quiva être très populaire enRépublique de Guinée.

Poursuivant toujours son inter-vention, le représentant du minis-tre n’a pas manqué de féliciter leministre Lansana Béa Diallo de-puis son arrivée à la tête du Dé-partement de la Jeunesse, del’Emploi et des Sports, voilàaujourd’hui la quatrième disci-pline sportive qui a été reconnueau département des sports et auniveau du comité national olym-pique.
Dr Karifa Samoura a signifiéque le football ne sera pas la dis-cipline privilégiée, mais plus tôtles 36 fédérations qui sont dansnotre pays.

Ibrahima Sory Bangoura

QUALIFICATION CAN 2023
La Guinéeva affronterl’Egypte etle Malawi

Le tirage au sort des groupespour la qualification à la Couped’Afrique Cöte d’Ivoire 2023 aeu lieu ce mardi 19 avril 2022en Afrique du Sud. Douze grou-pes regroupant quarante-huit(48)  nations en lice ont étédévoilés.  A l’issue de la com-pétition, ce sont 23 pays quivont se qualifier en plus dupays organisateur, la Côted’Ivoire, qualifié d’office.
La Guinée est logé dans legroupe D avec les pharaonsd’Egypte, les Flammes de Ma-lawi et les Walya  d’Ethiopie.Pour participer à ce grand ren-dez-vous panafricain de foot-ball, six rencontres se joue-ront entre juin et septembre etseptembre prochain.
Voici la composition des 12poules
Poule A1-Nigeria2 -Sierra Leone3-Guinée-Bissau4 -Sao Tomé-et-Principe
Poule B1-Burkina Faso2-Cap-Vert3-Togo4-Eswatini
Poule C1-Cameroun2- Kenya3-Namibie4-Burundi
Poule D1-Égypte2-Guinée3-Malawi4-Éthiopie
Poule E2-Madagascar3-Angola4-République centrafricaine
Poule F1-Algérie2-Ouganda3-Niger4-Tanzanie
Poule G1-Mali2-Congo3-Gambie4-Soudan du Sud
Poule H1-Côte d’Ivoire2-Zambie3-Comores4-Lesotho
Poule I1-RD Congo2-Gabon3-Mauritanie4-Soudan
Poule J1-Tunisie2-Guinée équatoriale3-Libye4-Botswana
Poule K1-Maroc2-Afrique du Sud3- Zimbabwe4-Liberia
Poule L1-Sénégal2-Bénin3-Mozambique4-Rwanda
À retenir que les deux premiè-res nations de chaque pouleseront qualifiées pour la CAN2023 exceptée la poule H dela Côte d’Ivoire, pays hôte quiest d'office qualifiée.

Maïmouna Fria Bangoura
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